

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Mehr Aufenthaltsqualität und Biodiversität für die Grünanlage Zwysigplatz

Medienmitteilung

Luzern, 3. November 2020

Die Stadtgärtnerei wird in den nächsten Monaten die Grünanlage Zwysigplatz umgestalten und beleben. Dies in Zusammenarbeit und auf Initiative einer Projektgruppe aus dem Quartier. Ziele der Umgestaltung sind die Förderung von ökologisch wertvollen Flächen sowie die Schaffung eines attraktiven Aufenthaltsorts für die Quartierbevölkerung.

Die Grünanlage Zwysigplatz befindet sich im Zentrum des Wesemlinquartiers, gleich hinter der gleichnamigen Bushaltestelle. Die rund 1400 Quadratmeter grosse Grünfläche wird nun durch die Stadt Luzern umgestaltet. Neben einer Attraktivierung des Aufenthaltsortes für die Bevölkerung sollen auch mehr Tiere und Pflanzen ihren Platz auf der Grünanlage finden. Kinder werden weiterhin Fussball, Pingpong oder andere Aktivitäten vor Ort ausleben können, aber auch Neues zu entdecken haben. Viele neue Strukturen als Lebensraum für Tiere und mehr Platz für eine vielfältige Pflanzenwelt sind vorgesehen. Konkret werden einheimische Wildsträucher gepflanzt, der bestehende Brunnen mit einer Aufenthaltsfläche aus Kies ergänzt, Trockenmauern und Asthaufen erstellt, zusätzliche Bäume gepflanzt, ein «Bienenhotel», also ein künstlicher Nistplatz für Wildbienen, aufgestellt und eine artenreiche Blumenwiese angesät. Eine grosse Teilfläche der Grünanlage bleibt weiterhin als Spielwiese erhalten. Sämtliche Massnahmen entsprechen den Grundsätzen des Labels «Grünstadt Schweiz», mit welchem die Stadt Luzern seit 2017 ausgezeichnet ist.

Die Initiative für dieses Projekt kam von einzelnen Personen aus dem Quartier. Die Stadtgärtnerei hat deren Ideen aufgenommen und mit weiteren städtischen Fachstellen, unter anderem dem Umweltschutz der Stadt, weiterentwickelt. Neben der inzwischen vierköpfigen Begleitgruppe, in welcher auch der Quartierverein Wesemlin-Dreilinden vertreten ist, konnten im Verlauf der Projektplanung weitere Anwohnende ihre Ideen einbringen. Zudem kamen junge Expertinnen und Experten aus dem Quartier zu Wort: 20 Kinder bewerteten vor Ort die geplanten Massnahmen. Die städtische Quartierarbeit Maihof/Wesemlin/Zürichstrasse hatte den Workshop organisiert und durchgeführt. Dabei sind viele kreative Rückmeldungen eingegangen, welche ins Projekt eingeflossen sind.

Stadt Luzern
Kommunikation
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 83 00
E-Mail: kommunikation@stadtluzern.ch
www.kommunikation.stadtluzern.ch

Die Umgestaltungsarbeiten erfolgen in zwei Etappen. Die Arbeiten der ersten Etappe starten in diesen Tagen. Am 21. November 2020 ist ein gemeinsamer Pflanztag mit den beteiligten Kindern und der Quartierbevölkerung geplant (sofern dies mit den entsprechenden Corona-Schutzmassnahmen möglich sein wird). Die Ausführung der zweiten Etappe erfolgt im Frühling und Sommer 2021. Abgeschlossen sind die Arbeiten im August 2021. Falls möglich, wird es eine Einweihung mit einem kleinen Fest geben.

Sämtliche Arbeiten werden durch die Stadtgärtnerei ausgeführt. Die externen Kosten für Maschinen und Material betragen rund 15'000 Franken.



Skizze mit den geplanten Massnahmen (Quelle: Stadt Luzern)

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Stadtgärtnerei

David Meier, Ressortleiter Stadtgärtnerei

Telefon: 041 410 23 20

E-Mail: david.meier@stadtluzern.ch

Erreichbar: Dienstag, 3. November 2020, 10 bis 11 Uhr